

Conferencia Matutina



14 DE MAYO DE 2025

**CLAUDIA
SHEINBAUM
PARDO**
PRESIDENTA

INVITADOS

- José Antonio Peña Merino, titular de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones
- Miguel Ángel Elorza Vásquez, coordinador de Infodemia

PUNTOS RELEVANTES

Reforma en materia de telecomunicaciones

José Antonio Peña Merino, titular de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, explicó que la reforma regula todo el ecosistema de comunicación en México: internet, telefonía, televisión, radio y uso del espectro; señaló que 10.2 millones de personas viven sin cobertura 4G y 4.4 millones, aunque con cobertura, no pueden pagar el servicio. Destacó que México tiene el costo más alto por GB de internet entre países similares, con 5.22 dólares.

Destacó los avances de la infraestructura pública social de 2018 a 2024, indicó que el programa CFE-TEIT pasó de 13 mil a 141 mil localidades conectadas y de 40 a 97 millones de personas con acceso. En 2024 se lanzó "Conectividad para el Bienestar", entregando 2.9 millones de SIMs con 5 GB mensuales gratuitos.

Explicó que la nueva ley busca garantizar conectividad universal mediante medios públicos, con enfoque en derechos de usuarios y audiencias, y uso eficiente del espectro.

Asimismo, refirió que la reforma propone un órgano autónomo con cinco consejeros, garantiza espectro gratuito para cobertura social, elimina el artículo sobre bloqueo de plataformas (109) y conserva la restricción a propaganda extranjera (art. 120) con excepciones culturales, turísticas y deportivas.

José Antonio Peña Merino explicó que la disminución en el precio del internet se debe a la cobertura de Altán Redes; agregó que si se permite a CFE TIT brindar en igualdad de circunstancias servicios comerciales se impulsará aún más la baja de precios. Por su parte, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó que la reforma a la Ley de Telecomunicaciones fomenta la competencia con un nuevo organismo antimonopolio, apoya a las radios comunitarias, recupera derechos de las audiencias, permite a CFE operar en zonas con cobertura y elimina artículos polémicos.

Remesas

La presidenta Claudia Sheinbaum rechazó la intención de EUA de gravar con 5% las remesas, calificó el hecho como una medida injusta y discriminatoria; respaldó el pronunciamiento de senadores quienes expresaron su desacuerdo con la propuesta del legislador republicano Jason Smith, al considerarla una forma de doble tributación que afectaría a trabajadores migrantes que ya pagan impuestos. Reiteró que la relación con EUA debe basarse en el respeto y la cooperación, no en la subordinación ni en medidas que perjudiquen a los mexicanos en el extranjero.

Exgobernador Francisco García Cabeza de Vaca

Ante las nuevas acusaciones contra el exgobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, la presidenta señaló que lo más importante es destacar la diferencia entre el pasado y el proceso de transformación iniciado con el presidente López Obrador.

Relación de México con EUA

Claudia Sheinbaum destacó la relación de respeto con el presidente de EUA, Donald Trump, y dijo que buscará acuerdos de colaboración con el embajador de este país; reconoció la firmeza del Congreso estadounidense para combatir el tráfico de armas. Cuestionó la falta de información sobre la entrada de familiares de "Los Chapitos" a EUA; así como pidió que se aclaren posibles acuerdos y acciones en torno al combate a la delincuencia organizada.

Gusano barrenador

Ante la solicitud de ganaderos de cerrar la frontera sur por el gusano barrenador, la presidenta señaló que esa medida es muy complicada de aplicar, aunque aseguró que se tomarán todas las acciones sanitarias necesarias.

Exclusión de la gobernadora de Baja California de las reuniones de seguridad

Rechazó la petición de la oposición para excluir a la gobernadora de Baja California de las reuniones de seguridad por falta de argumentos; agregó que, EUA no ha informado las razones del retiro de su visa.

Reforma en materia de reducción de la jornada laboral

La presidenta afirmó que la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas es parte de una serie de mejoras para los trabajadores, como aumentos salariales y reforma en pensiones. Indicó que la iniciativa está en manos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social; además de que se propone su aplicación de manera gradual para no afectar a las empresas.

Fallecimiento de José Mujica, expresidente de Uruguay

La presidenta Claudia Sheinbaum recordó a José Mujica, expresidente de Uruguay, quien falleció a los 89 años; destacó su sabiduría y capacidad para expresar pensamientos profundos en palabras sencillas. Resaltó su compromiso con los pobres y desposeídos, así como su visión de que la felicidad no se encuentra en lo material, una filosofía que coincide con el pensamiento progresista de América Latina.